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Господин Председатель, 

Как заявил в ходе общеполитической дискуссии на 60-й сессии 

Генассамблеи ООН Министр иностранных дел России Сергей Лавров, сегодня 

перед человечеством не стоит дилемма, принимать или нет вызовы глобализации. 

Вопрос в том, как и на основе каких принципов на них реагировать.  

В этом контексте Российская Федерация приветствует итоги Саммита-2005, 

нацеленные на укрепление коллективных начал и совершенствование механизмов 

многостороннего сотрудничества в области развития. 

Непростой переговорный процесс по тематике развития позволил 

определить степень международного согласия по данной повестке дня, найти 

точки соприкосновения по многим вопросам, выявить проблемные области, 

требующие дальнейшего обсуждения.  

Состоявшаяся дискуссия и решения на уровне глав государств и 

правительств – серьезный шаг вперед в продвижении глобальной повестки дня в 

области развития, подтверждении принципа ответственности стран за собственное 

развитие, выделении приоритетных направлений работы.  

Сегодня, спустя 5 лет после Саммита тысячелетия и 3 года после МКФР, 

политический импульс для достижения ЦРТ не только не иссяк, но и получил 

дальнейшее развитие. Есть все основания ожидать активизации деятельности в 

области экономического и социального развития  в ООН, в Бреттон-Вудских 

учреждениях, в ВТО.  

В этом контексте российская делегация придаёт весьма важное значение 

сессии Второго комитета. Общая задача стран-членов, по нашему убеждению, – не 

повторяя уже состоявшихся дискуссий, определить программу реализации 

достигнутых на Саммите решений. Необходимо критически взглянуть на 

приоритеты Комитета, ключевые пункты его повестки дня и характер решений, 

которые нам предстоит принять.  
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Господин Председатель,  

Ключевое значение имеет принятие в ходе Саммита взвешенных, 

реализуемых и экономически оправданных решений по проблематике 

финансирования развития. Любые решения в этой области должны 

приниматься на основе консенсуса. Форсирование и навязывание тех или 

иных инициатив может негативно сказаться на эффективности тщательно 

выстроенного и сбалансированного монтеррейского процесса. 

Рассматриваем увеличение официальной помощи развитию (ОПР) в 

качестве серьезной и важной задачи. Ищем возможности для наращивания нашего 

донорского потенциала. В то же время убеждены, что одно лишь "механическое" 

прибавление внешней помощи не является панацеей. Не меньшее значение имеют 

качество и эффективность освоения помощи. 

Большое значение для достижения ЦРТ будет иметь реализация 

предложения «восьмерки» о 100%-ом списании долгов беднейших стран Африки 

перед МФИ. Облегчение долгового бремени, в первую очередь беднейших стран с 

высокой внешней задолженностью (HIPC) в рамках соответствующей 

Инициативы МВФ и ВБ, является, с нашей точки зрения, важнейшим источником 

мобилизации ресурсов на цели развития и решения социальных проблем.  

По мнению российской делегации, расширение мировой торговли и ее 

перевод на более справедливую основу создадут дополнительные возможности 

для достижения ЦРТ. В этой связи с большим удовлетворением отмечаем 

зафиксированное в итоговом документе Саммита-2005 положение о важности 

универсальной интеграции всех государств в глобальную торговую систему и об 

ускорении и облегчении вступления развивающихся стран и стран с переходной 

экономикой в ВТО. Поддерживаем призыв к скорейшему завершению Дохийского 

раунда многосторонних торговых переговоров ВТО. Рассчитываем, что 

предстоящая министерская конференция ВТО в Гонконге станет переломным 

моментом не только для переговоров раунда, но и для достижения ЦРТ. 
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В целом поддерживаем призыв к рассмотрению возможности использования 

в более долгосрочной перспективе новаторских подходов к совершенствованию 

нынешней системы финансирования развития на базе добровольных механизмов. 

Оценка эффективности и добавочной стоимости уже начатых и планируемых 

пилотных проектов в этой области должна стать основой для разрешения 

сохраняющихся концептуальных проблем, достижения широкого консенсуса и 

принятия конкретных обязательств странами-членами. Готовы к активному 

участию в обсуждении инновационных источников финансирования в ходе 

предстоящей сессии Комитета.  

Однако и в данной сфере необходимо ставить перед собой реалистичные 

задачи, не поддаваться искушению навязать всем решения, не имеющие 

универсальной поддержки.  

 

Господин Председатель, 

Саммит-2005 вновь отчетливо высветил все более возрастающее значение в 

мировых делах проблематики устойчивого развития и ее консолидирующую роль 

в международных усилиях на социально-экономическом направлении 

деятельности ООН. 

Мы с пониманием относимся к постановке вопроса о совершенствовании 

природоохранного управления в глобальном контексте. На наш взгляд, основным 

ориентиром здесь должно быть повышение эффективности работы всего 

экологического блока системы ООН и его более четкая интеграция в  реализацию 

целей устойчивого развития. Следует также обеспечить надлежащую 

транспарентность и всеобъемлющий характер процесса рассмотрения этой темы, с 

учетом уже идущих процессов, прежде всего в рамках ЮНЕП. 

По проблематике климата и лесов отмечаем важность таких предстоящих 

вскоре форумов как 11-я  Конференция Сторон Рамочной конвенции ООН об 

изменении климата, 1-е Совещание Сторон Киотского протокола и 6-я сессия 
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Форума ООН по лесам. Их главная задача – продвижение глобального диалога 

относительно рассчитанных на перспективу совместных действий, укрепление 

консенсусной базы сотрудничества с опорой на имеющиеся институты и вывод 

его на качественно новый уровень. 

Считаем, что Всемирная конференция по уменьшению опасности бедствий в 

Кобе сыграла значительную роль в выработке международным сообществом 

единого понимания и принятия обязательств по уменьшению такой опасности.  

Поддерживаем озвученную не раз Генсекретарем ООН идею о создании 

глобальной системы предупреждения бедствий. Рассматриваем эту идею в 

контексте обновления Международной стратегии уменьшения опасности 

бедствий.  

Одна их важнейших тем современного взаимодействия в области 

устойчивого развития - международная миграция. Российская Федерация 

выступает за укрепление международного сотрудничества в этой области во всех 

его аспектах. Поддерживаем проведение Диалога высокого уровня по 

международной миграции и развитию в ходе 61-й сессии Генеральной ассамблеи 

ООН.  

Считаем, что решения Саммита, касающиеся оперативной деятельности 

ООН, сбалансированы и отражают нынешнее состояние дискуссии о путях 

повышения эффективности работы системы развития ООН. Все предпринимаемые 

реформенные шаги должны основываться исключительно на решениях стран-

членов, отраженных в соответствующих резолюциях ООН. Принципиально 

важным моментом считаем соблюдение зафиксированного в резолюции 59/250 

принципа сохранения организационной целостности и мандатной 

самостоятельности всех оперативных агентств. 

Россия как формирующийся донор в области развития готова к 

дальнейшему обсуждению модальностей финансирования оперативной 

деятельности. В оценке возможных новых источников финансовых ресурсов 



 6

исходим из того, что они не заменяют добровольного финансирования 

оперативной деятельности, которое позволяет организациям системы ООН 

реализовывать одно из своих главных сравнительных преимуществ – нейтральный 

и неполитизированный характер содействия.  

 

Господин Председатель, 

Решениями Саммита тысячелетия и Саммита-2005 очерчены общие 

направления наших усилий. Россия как следующий председатель “восьмерки” 

вместе с другими государствами готова в полной мере участвовать в определении 

путей практической реализации и воплощении в жизнь этих решений. 

 

Благодарю Вас. 


